Distinguidos miembros de la prensa, por este medio le hacemos un llamado al Ministerio de Educación Superior, Ciencia y Tecnología (Mescyt) bajo la dirección del Dr. Franklin García Fermín, para que se haga una urgente investigación en el Departamento de Odontología, UTESA recinto Santiago.

Se está llevando a cabo un abuso sistemático contra los estudiantes de término de esta carrera, admiten una cantidad exagerada de estudiantes a las clínicas de odontológicas sin contar con el espacio y equipamiento necesario para una docencia de calidad. En cada clínica se reciben hasta 42 estudiantes para ser evaluados por 3 docentes, lo que es una suma elevada para que estos brinden un servicio de calidad, debido a esto, los docentes se sienten en la necesidad de abusar de los estudiantes haciendo uso de métodos que hacen que los estudiantes retiren de la materia.

Además, algunos docentes que imparten las clínicas en su mayoría, no tienen ética profesional, ni capacitados para impartir clases por la razón de que no dan respeto al estudiante y en algunos de los casos a los pacientes y una razón más es que suelen estar utilizando sus celulares.

Dentro de las acciones que emplean destacamos el mecanismo de evaluación de protocolos, es exageradamente metódico, tenemos alrededor de 4 semanas para presentarlos pero solo evalúan de 1-3 estudiantes por día, si hacemos cuentas el tiempo solo daría para evaluar a 24 estudiantes en el mejor de los casos. Esto lleva a que los estudiantes se vean obligados a retirarse porque sin los protocolos firmados no se puede trabajar y por ende no se aprueba la asignatura.

Agregando que se exige a los estudiantes una serie de objetivos a realizar cada ciclo que son imposibles de completar en el tiempo estimado, se pagan 2 días a la semana y solo permiten trabajar un día a la semana, además la institución no está en las condiciones adecuadas para impartir el área clínica, debido a que los equipos no cumplen con las funciones que deben realizar porque suelen estar averiados.

Todo esto es un círculo vicioso porque aunque la materia sea retirada se debe pagar como si se estuviera cursando y el ciclo siguiente debe ser reinscrita y paga nuevamente. Cabe destacar también que no toman en cuenta los días feriados a la hora de hacer el listado de objetivos para los ciclos, aumentando aún más la dificultad para aprobar la asignatura. Un estudiante puede inscribir una materia hasta 4 veces para poder aprobarla, lo que constituye un abuso para los estudiantes y sus familias.

Todo esto es una mafia organizada que enriquece al más fuerte abusando del más débil, destruye los deseos de superación de los estudiantes y debilita las familias.

Cabe destacar, que la universidad no tiene los recursos suficientes para impartir la carrera de odontología, los estudiantes tienen que esperar hasta un año o dos años para poder preseleccionar una asignatura/Clínica ya que, consta de 1 grupo cada clínica de 30 estudiantes, para cientos de estudiantes que están inscritos, en la universidad hay estudiantes matrículas del 2010 teniendo más de 10 años cursando la carrera porque no aparecen grupos suficientes para poder seleccionarla y la excusa es que no tienen dinero suficiente para realizar otras clínicas para mejor funcionamiento entonces la pregunta es ¿Qué están haciendo el dinero que cada uno como estudiante está pagando por adquirir conocimientos? ¿Es posible que después de durar 10 años estudiando, le queden ganas de amar esa profesión?

El pemsun dice que la carrera de odontología dura de 4 -5 años pero en realidad se dura hasta 8 años y más, porque NO HAY GRUPOS, NO HAY DOCENTES CALIFICADOS QUE IMPARTAN CLASES.

El docente te evalúa de una forma tal, que aunque hagas las cosas bien no corres con la surte de obtener todos los puntos completos del objetivo y tanto así que no da una explicación del porque te baja los puntos y del porque tienes que reprobar la materia, se burlan y humillan al estudiante en su cara y delante de todos diciéndole "vas a tener que volver a ver la cara nuevamente" y si corres con la mala suerte de verle la cara nuevamente pues tienes que reprobar o retirar la materia, hasta que no selecciones la asignatura 3 veces o 4 veces no la apruebas.

Las clínicas no tienen el equipamiento suficiente, sillones averiados y en mal estado, aire acondicionado que no lo encienden, la luz no funciona, el compresor y la succión están averiados, no hay privacidad con el paciente ya que los sillones no están separados debidamente.

Como estudiantes queremos ser alguien en el futuro, haciendo lo que nos apasiona y elegimos como carrera para ser un buen profesional de la salud.

Gracias.

Att: Estudiantes afectados por el abuso realizado por la Universidad Tecnológica de Santiago (UTESA).

Carrera de odontología.